

Sommet de l'Est 2025

Revitaliser le territoire par des initiatives culturelles Soutien majeur pour le projet Rives et Dérives

Montréal, le 7 avril 2025 – Culture Montréal participait aujourd'hui à la deuxième édition du Sommet de l'Est en présence de nombreux leaders engagés dans la revitalisation de ce territoire. Deux annonces confirment l'impact de la culture comme levier de développement et rappellent l'importance de soutenir la vitalité culturelle pour contribuer à des milieux de vie riches.

Subvention de 700 000 \$ pour Rives et Dérives

Culture Montréal se réjouit et remercie particulièrement la ministre Christine Fréchette pour l'annonce d'un soutien majeur de 700 000 \$ sur trois ans pour la mise en place du projet Rives et Dérives, soutenu dans le cadre du Fonds signature métropole du Secrétariat à la région métropolitaine du ministère des Affaires municipales et de l'Habitation. Ce projet culturel ambitieux vise à transformer le territoire par un parcours riverain d'interventions artistiques mettant en valeur l'Est de Montréal. Rives et Dérives a été codéveloppé par la Société de développement Angus et Culture Montréal et compte également sur la collaboration d'Espace pour la vie qui produira une installation s'inscrivant dans ce parcours.

« La culture est un moteur puissant pour l'avenir de notre métropole, et notre gouvernement est fier de soutenir Rives et Dérives. Ces 700 000 \$ permettront de mettre en valeur l'histoire et le patrimoine de l'Est de la ville, en plus de favoriser la revitalisation du territoire, en intégrant l'art dans le quotidien des citoyens. » - Christine Fréchette, ministre de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie, ministre responsable du Développement économique régional et ministre responsable de la Métropole et de la région de Montréal

« Cette subvention permettra à Culture Montréal d'ancrer la culture comme levier de développement. Elle lui donne également les moyens d'assurer son rôle d'incubateur dans la planification de ce projet mobilisateur qui contribuera concrètement à l'aménagement culturel du territoire. » - Emmanuelle Hébert, directrice générale de Culture Montréal

Portrait de la vitalité culturelle de l'Est de Montréal

Nous sommes très heureux d'annoncer la réalisation d'une étude portant sur l'écosystème culturel de l'Est de Montréal et de pouvoir compter sur la précieuse collaboration du Conseil des arts de Montréal et de la Ville de Montréal. Cet état des lieux brossera un portrait de la vitalité culturelle sur le territoire, notamment les infrastructures et équipements, entreprises et organismes culturels, ateliers de création ou festivals. En ressortiront également les forces, synergies et opportunités à saisir. Le dévoilement des résultats de cette étude est prévu pour l'automne 2025.

« Cet état des lieux répond à une demande du milieu pour rendre visible l'invisible, créer des liens entre les diverses parties prenantes et contribuer ainsi à maximiser l'impact du secteur culturel dans la revitalisation de ce territoire à haut potentiel. Il permettra aussi de proposer des solutions concrètes et innovantes qui, nous l'espérons, généreront de nouveaux investissements. » - Emmanuelle Hébert, directrice générale de Culture Montréal

« Bien connaître nos milieux et notre communauté est névralgique pour nous permettre de jouer pleinement notre rôle de repérage. Cette étude permettra au Conseil des arts de Montréal de comprendre les besoins et d'identifier les occasions de mieux soutenir les artistes et organismes de l'Est. Notre objectif reste toujours le même : assurer une vitalité artistique sur l'ensemble de l'Île de Montréal. » - Nathalie Maillé, directrice générale du Conseil des arts de Montréal

« La réalisation de cette étude sur la vitalité culturelle de l'Est de Montréal est une étape cruciale pour révéler les forces et les opportunités de notre territoire. En mobilisant les acteurs culturels et en positionnant la culture comme moteur de développement, nous créons des synergies nouvelles et des initiatives porteuses pour l'avenir de l'Est. Ensemble, nous pouvons revitaliser notre communauté et faire de la culture un vecteur de croissance et de dynamisme. » - Ericka Alneus, responsable de la culture, du patrimoine, de la gastronomie et de la vie nocturne au comité exécutif de la Ville de Montréal

Une action concertée qui renforce l'impact de la culture

Ces deux annonces s'inscrivent dans la concertation amorcée par Culture Montréal lors du premier Sommet de l'Est, en novembre 2023. Depuis, près de 100 personnes engagées

provenant tant des milieux culturel, socio-économique et institutionnel se mobilisent. Cet effort concerté vise à intégrer pleinement la culture dans la vision de la revitalisation de l'Est et à renforcer ses retombées sur le territoire.

Lors du Panel Renforcer la présence de la culture sur le territoire, Emmanuelle Hébert a fait un bilan de cette concertation dont en ressortent quatre axes prioritaires d'intervention : faire de l'Est une destination culturelle, soutenir une culture ancrée dans les milieux de vie, mettre en valeur et en réseau l'existant et investir dans la culture.

Culture Montréal se réjouit d'autant plus de constater des investissements totaux en culture dans l'Est se chiffrant, selon une estimation conservatrice, à près de 11,2 M\$ depuis le dernier sommet. Ces premiers engagements devront se poursuivre pour permettre aux artistes et à la culture de jouer leur rôle pleinement.

À propos de Culture Montréal

Culture Montréal est un organisme à but non lucratif, indépendant et non partisan qui rassemble tout citoyen et toute citoyenne reconnaissant le rôle fondamental de la culture dans l'essor de la métropole. Culture Montréal est un lieu de réflexion, de concertation et d'intervention dont la mission est d'ancrer la culture au cœur du développement de Montréal. L'organisme est reconnu comme un conseil régional de la culture par le ministère de la Culture et des Communications.

— 30 —

Renseignements

Andréanne Godon
Conseillère principale aux communications
Culture Montréal
communications@culturemontreal.ca
514 845-0303, poste 3172